

# Leçon 3      3<sup>ème</sup> trimestre 2011

## Sabbat après-midi, le 9 juillet 2011

Les chrétiens sont la propriété du Seigneur, à la fois par la création et par la rédemption. Ils sont complètement ses sujets et donc soumis aux lois de son Royaume. Que nul ne nourrisse l'illusion que le Dieu des cieux et de la terre ne possède pas de lois pour régir et pour contrôler ses sujets. Nous sommes dépendants de Dieu pour tout ce dont nous jouissons : les aliments que nous absorbons, les vêtements que nous portons, l'atmosphère que nous respirons, la vie dont nous bénéficions jour après jour et que nous accorde le Seigneur....

Nous sommes dépendants de la volonté divine et devons reconnaître Dieu comme notre Maître suprême. Quelle dette de gratitude ne devons-nous pas au Seigneur pour la révélation de son amour en Christ ! Aussi, en qualité d'êtres humains doués d'intelligence, devons-nous révéler au monde le caractère que nous développerons en obéissant à chacun des énoncés de la loi du gouvernement divin. Demeurons dans une parfaite obéissance à la sainte volonté de Dieu, tout en manifestant de l'adoration, de l'amour, de la joie, des louanges en signe d'honneur et de glorification du Seigneur. C'est de cette façon seulement que l'homme peut révéler le caractère de Dieu en Christ au monde et rendre manifeste aux hommes que le bonheur, la paix, l'assurance, et la grâce viennent de l'obéissance à la loi de Dieu.

*God's Amazing Grace*, p. 58; *La puissance de la grâce*, p. 58.

## Dimanche, le 10 juillet 2011

Le devoir d'adorer Dieu découle de sa qualité de Créateur à qui tous les êtres doivent l'existence. Chaque fois que les Ecritures font valoir les droits de Dieu à être adoré plutôt que les divinités païennes, c'est à sa puissance créatrice qu'elles en appellent. « Tous les dieux des peuples sont des idoles, et L'Eternel a fait les cieux. » Psaumes 96 :5 « A qui me comparerez-vous, pour que je lui ressemble? dit le Saint. Levez vos yeux en haut, et regardez! Qui a créé ces choses? » « Ainsi parle, l'Eternel, le Créateur des cieux, le seul Dieu, qui a formé la terre, qui l'a faite et qui l'a affirmée. ... je suis l'Eternel, et il n'y en a point d'autre. » Esaïe 40 :25, 26 ; 45 :18. Le psalmiste écrit d'autre part: « Sachez que L'Eternel est Dieu! c'est lui qui nous a faits, et nous lui appartenons. » Psaumes 100 :3 ; 95 :6. « Fléchissons le genou devant l'Eternel, notre Créateur. » Et les êtres saints qui adorent Dieu dans le ciel donnent comme suit la raison du culte qu'ils lui rendent: « Tu es digne, notre Seigneur et notre Dieu, de recevoir la gloire et l'honneur et la puissance; car tu as créé toutes choses ». Apocalypse 4 :11.

Le triple message du quatorzième chapitre de l'Apocalypse, qui invite les hommes à adorer le Créateur, signale comme résultat de son appel la formation d'un peuple qui observe les commandements de Dieu. Or l'un de ces commandements rappelle formellement que Dieu est le Créateur. Le quatrième précepte dit en effet: « Le septième jour est le jour du repos de l'Eternel, ton Dieu. ... Car en six jours l'Eternel a fait les cieux et la terre et la mer, et tout ce qui y est contenu, et il s'est reposé le septième jour: c'est pourquoi l'Eternel a béni le jour du repos et l'a sanctifié. » Parlant de son jour de repos, le Seigneur ajoute: « Qu'il soit entre moi et vous un signe auquel on connaisse que je suis l'Eternel, votre Dieu. » Et la raison en est donnée: « Car en six jours l'Eternel

a fait les cieux et la terre, et le septième jour il a cessé son œuvre et il s'est reposé ». Exode 31 :17.

« Ce qui fait l'importance du sabbat comme mémorial de la création, c'est qu'il rappelle constamment la raison pour laquelle il faut adorer Dieu », à savoir qu'il est le Créateur et que nous sommes ses créatures. « Le sabbat est par conséquent à la base même du culte du vrai Dieu, puisqu'il enseigne cette grande vérité de la façon la plus frappante, ce que ne fait nulle autre institution. La véritable raison d'être du culte rendu à l'Etre suprême, non pas le septième jour seulement, mais constamment, se trouve dans la distinction qui existe entre le Créateur et ses créatures. Jamais ce grand fait ne sera aboli, et jamais il ne sera oublié »-- J.N. Andrews, *History of the Sabbath*, chapitre 27. C'est pour nous le rappeler constamment que Dieu institua le sabbat en Eden, et aussi longtemps que son attribut de Créateur demeurera la raison pour laquelle il faut l'adorer, le jour du repos béni par lui restera son signe et son mémorial. Si ce jour avait été universellement observé, les pensées et les affections des hommes se seraient tournées vers le Créateur comme objet de leur adoration et de leur culte, et jamais on n'aurait entendu parler d'un idolâtre, d'un incrédule ou d'un athée. L'observation du repos de l'Eternel est un signe de fidélité au vrai Dieu, qui a « fait les cieux, la terre et la mer et tout ce qui y est contenu ». De ce fait, le message qui ordonne aux hommes d'adorer Dieu et de garder ses commandements les exhortera tout spécialement à observer le quatrième commandement.

*The Great Controversy*, pp. 436-438.; *La Tragédie des siècles*, pp. 473, 474.

## Lundi, le 11 juillet 2011

Les intelligences les plus profondes du monde, si elles ne sont pas illuminées par la Parole de Dieu, sont égarées et se perdent quand elles tentent d'examiner le thème de la Science et de la Révélation. Le Créateur et Ses œuvres sont au-delà de notre compréhension limitée, et les hommes en concluent que l'histoire de la Bible n'est pas fiable parce qu'ils ne peuvent pas expliquer les œuvres et les voies de Dieu à partir de causes naturelles. Beaucoup sont si résolus à refuser que Dieu puisse exercer Sa volonté et Son pouvoir souverain sur l'ordre établi de l'univers, qu'ils rabaissent l'homme, la plus noble des créatures de Dieu. Les théories et les spéculations de la philosophie voudraient nous faire croire que l'homme a surgi lentement et graduellement, non seulement de l'état sauvage, mais des formes les plus basses de la création animale. Ils détruisent la dignité de l'homme parce qu'ils ne veulent pas admettre le pouvoir miraculeux de Dieu.

*The General Conference Daily Bulletin*, February 18, 1897;

*Commentaires d'Ellen White* sur Colossiens 2:8.

Le sabbat a été donné à toute l'humanité pour commémorer l'œuvre de la création. Le grand Jéhovah, quand Il a établi les fondements de la terre, quand Il avait pourvu le monde tout entier dans son vêtement de beauté et toutes les merveilles de la terre et de la mer, institua le jour du sabbat et le bénit. Quand les étoiles du matin chantèrent ensemble, et tous les fils de Dieu chantèrent de tout cœur avec joie, le sabbat fut mis à part en tant que mémorial de Dieu. Dieu sanctifia et bénit le jour dans lequel Il s'était reposé de toutes Ses œuvres merveilleuses. ...

Alors que l'arbre de la connaissance du bien et du mal fut placé au milieu du jardin d'Eden, de même le commandement du sabbat fut placé au milieu du décalogue. Concernant le fruit de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, la restriction fut faite : « Vous n'en mangerez point... de peur que vous ne mouriez. » (Ge 3 :3) Du sabbat Dieu déclara : tu ne le souilleras pas mais tu le garderas le sacré. « Souviens-toi du jour du sabbat, pour le sanctifier. » (Ex. 20 :8) De même que l'arbre de la connaissance du bien et du mal était la mise à l'épreuve de l'obéissance d'Adam, de même le quatrième commandement est la mise à l'épreuve que Dieu a donnée pour prouver la loyauté de tout Son peuple.

Le sabbat est un signe entre Dieu et Son peuple. C'est un saint jour, donné par le Créateur à l'homme comme un jour où il doit se reposer et réfléchir aux choses sacrées. Dieu l'a désigné pour être observé à travers tous les temps comme une alliance perpétuelle. Il devait être considéré comme un trésor particulier, un dépôt de confiance hautement apprécié.

Alors que nous observons le sabbat rappelons-nous que c'est le signe donné par le ciel à l'homme accepté dans le Bien-Aimé ; que s'il est obéissant, il pourra entrer dans la cité de Dieu et avoir part au fruit de l'arbre de vie. Alors que nous nous abstenons de travailler le septième jour, nous témoignons au monde que nous sommes du côté de Dieu et que nous nous efforçons de vivre en parfaite conformité à Ses commandements. Ainsi nous reconnaissons Dieu comme notre Souverain, Celui qui a fait le monde en six jours et qui s'est reposé le septième jour.

Le sabbat est comme une agrafe qui unit Dieu et son peuple.

*Our High Calling*, p. 343.

Du haut de la nuée Jésus « parla à Moïse, et dit : Parle aux enfants d'Israël, et dis-leur : Vous ne manquerez pas d'observer mes sabbats, car ce sera entre moi et vous, et parmi vos descendants, un signe auquel on connaîtra que je suis l'Eternel qui vous sanctifie. » (Ex 31 :12,13) Le sabbat est un gage donné par Dieu à l'homme, un signe de la relation existante entre le Créateur et Ses êtres créés. En observant le mémorial de la création du monde en six jours et le repos du Créateur le septième jour, en sanctifiant le sabbat, selon Ses instructions, les Israélites déclaraient au monde leur loyauté au seul vrai Dieu vivant, le Souverain de l'univers.

En observant le vrai sabbat les chrétiens doivent toujours présenter au monde le témoignage fidèle de leur connaissance du Dieu vrai et vivant qui se distingue de tous les autres faux dieux. Car le Seigneur du sabbat est le Créateur des cieux et de la terre, Celui qui est exalté au dessus de tous les autres dieux. *Selected Messages*, bk. 3, p. 256.

### **Mardi, le 12 juillet 2011**

Dieu a déclaré dans Sa Parole que le septième jour est un signe entre Lui et Son peuple choisi – un signe de leur loyauté. Il déclare « Je suis le Seigneur ton Dieu, marche dans Mes statuts, et garde Mes jugements, et mets-les en pratique ; respectez Mes sabbats et ils seront un signe en Moi et vous, afin que vous sachiez que Je suis l'Eternel votre Dieu. » Le jour que Dieu a mis à part pour qu'aucun travail profane ne soit accompli, Il l'a destiné à être respecté en commémoration de Sa sagesse, de Sa puissance et de Sa bonté en créant le monde et l'homme. Le sabbat fut institué avant que les Juifs ne soient distingués comme un peuple spécial, et fut donné à toute

l'humanité pour le sanctifier, afin que vous sachiez, déclare Dieu « que je suis le Seigneur qui vous sanctifie. » Si le sabbat est accepté, le reste des commandements dans le décalogue sera obéi ; car personne ne peut vraiment garder le sabbat et mépriser un précepte de la loi.

*Signs of the Times*, March 31, 1898, §4.

*Mais maintenant, libérés du péché et devenus esclaves de Dieu, vous avez pour fruit une consécration et pour fin la vie éternelle. Romains 6 :22.*

L'Esprit de Dieu ne crée pas de nouvelles facultés dans l'homme converti, mais il opère un changement décisif dans l'usage de ces facultés. Quand l'esprit, le cœur et l'âme sont changés, il n'est pas donné à l'homme une nouvelle conscience, mais sa volonté est soumise à une conscience renouvelée, une conscience, dont la sensibilité endormie est réveillée sous l'action du Saint Esprit.

En cédant au péché, l'homme a placé sa volonté sous le contrôle de Satan. Il est devenu un captif impuissant entre les mains de la puissance du tentateur. Dieu envoya Son Fils pour proclamer la liberté aux captifs, pour soulager les fardeaux et pour libérer l'oppressé. En déversant tout le trésor du ciel en ce monde, en nous donnant en Christ tout le ciel, Dieu a racheté la volonté, les affections, l'esprit et l'âme, de chaque être humain. Quand l'homme se place sous le contrôle de Dieu, la volonté s'affermi pour faire ce qui est bien, le cœur est purifié de l'égoïsme, est rempli d'un amour semblable à celui du Christ. L'esprit s'abandonne à l'autorité de la loi d'amour, et toute pensée est amenée captive à l'obéissance de Christ.

Quand, la volonté est placée du côté du Seigneur, le Saint-Esprit prend cette volonté et l'unit à la volonté divine.

Le Seigneur aime l'homme. Il a fourni une évidence de cet amour en donnant Son Fils unique pour mourir en faveur de l'homme. Ainsi par Sa grâce Il peut le racheter de l'hostilité contre Dieu et le ramener à sa loyauté. Si l'homme est disposé à coopérer avec Dieu, le Seigneur raccordera sa volonté avec la Sienne. Elle sera vitalisée par Son propre Esprit ... L'Evangile doit être reçu afin de régénérer le cœur. La réception de la vérité signifiera l'abandon de l'esprit et de la volonté à la volonté de la puissance divine. La volonté de l'homme n'est en sécurité que lorsqu'elle est unie à la volonté de Dieu.

*Our High Calling*, p. 104.

### **Mercredi, le 13 juillet 2011**

Comme le sabbat était le signe caractéristique d'Israël lorsqu'il sortit d'Egypte pour entrer dans la Canaan terrestre, de même ce jour est le signe distinctif du peuple de Dieu au moment où il se dispose à entrer dans la Canaan céleste. Il indique les liens de parenté qui unissent le Seigneur et son peuple ; par lui on reconnaît que celui-ci honore sa loi. Il distingue ses fidèles sujets de ceux qui transgressent ses commandements...

De l'intérieur de la nuée [couvrant la montagne] le Christ déclara : « Surtout, vous observerez mes sabbats : ce sera un signe entre moi et vous, dans toutes vos générations, afin qu'on sache que c'est moi, le SEIGNEUR (YHWH), qui vous rends saints. » Exode 31 :13.

Le sabbat, qui fut donné à l'origine pour rappeler à l'homme que Dieu est le Créateur, lui rappelle aussi qu'il est Celui qui le sanctifie. La puissance qui créa toutes choses est la même qui recrée l'âme à Son Image. Pour ceux qui l'observent, le sabbat est donc encore un signe de sanctification. S'ils sont réellement sanctifiés, ils rentrent

Web page: [www.adventverlag.ch/egwf](http://www.adventverlag.ch/egwf)

dans l'harmonie divine, leur caractère est semblable à celui de Dieu. La sanctification est communiquée par la soumission aux principes qui sont l'expression du caractère divin. Le sabbat est par conséquent le signe de l'obéissance. Celui qui observe de tout son cœur le quatrième commandement obéira à toute la loi. Il est sanctifié par l'obéissance....

A nous comme à Israël, le sabbat est donné « comme une alliance perpétuelle ». Pour ceux qui l'honorent, ce saint jour est un gage de la fidélité de Dieu à son alliance. Ils se rattachent à la chaîne d'or de l'obéissance dont chaque maillon est une promesse....

*Testimonies*, vol. 6, p. 350 ; *La puissance de la grâce*, p. 157.

Dieu a donné le sabbat à Son peuple pour être un signe continu de Son amour et de Sa miséricorde, d'une part, et de leur obéissance, d'autre part. En se reposant et se restaurant ce jour-là, Il désire de même que Son peuple se repose et se restaure. Ce devait être un rappel constant pour eux qu'ils étaient inclus dans Son alliance de grâce. A travers vos générations, déclara-t-Il, le sabbat doit être mon signe, mon engagement vis-à-vis de vous, que Je suis le Seigneur qui vous sanctifie, que Je vous ai choisis et que je vous ai mis à part comme un peuple particulier. En sanctifiant le sabbat, vous donnerez le témoignage aux nations de la terre que vous êtes Mon peuple élu.

Pendant leur esclavage en Egypte, les enfants d'Israël ont perdu leur connaissance du vrai sabbat, et avec cela, leur connaissance du Créateur. Dieu a fait sortir Son peuple d'Egypte, et, dans le désert, leur a donné Sa loi, l'expression de Son caractère et de Son autorité. Au Mont Sinaï Il a prononcé les commandements d'une voix audible. Puis Il les a écrits de Son propre doigt sur des tables de pierre, indiquant ainsi leur caractère définitif. Dans cette loi Dieu déclare : « Le septième jour est le jour du repos de l'Eternel ton Dieu : tu ne feras aucun ouvrage, ..... Car en six jours l'Eternel a fait les cieux, la terre et la mer, et tout ce qui y est contenu, et il s'est reposé le septième jour : c'est pourquoi l'Eternel a béni le jour du repos et l'a sanctifié. »

*Review and Herald*, October 28, 1902, § 3,4.

Le sabbat du quatrième commandement est le sceau du Dieu vivant. Il met en valeur que Dieu est le Créateur, et il est le signe de Sa vraie autorité sur les êtres qu'Il a créés. A ceux qui obéissent à cette loi le sceau de Dieu sera apposé, car Il a mis à part ce jour comme signe de loyauté entre Lui-même et Son peuple. A Moïse sur le Mont Sinaï il a déclaré : « Parle ainsi aux enfants d'Israël : en vérité, en vérité vous garderez mes sabbats ; car c'est un signe entre moi et vous pour toutes vos générations ; afin que vous sachiez que je suis le Seigneur qui vous sanctifie. »

*Signs of the Times*, March 22, 1910, §4.

### **Jedi, le 14 juillet 2011**

De grandes bénédictions sont comprises dans l'observation du sabbat, et qu'il soit pour nous un jour de joie. Il y avait de la joie dans l'institution du sabbat. Dieu regarda avec satisfaction l'œuvre de Ses mains. Tout ce qu'il avait fait, il le déclara « très bon » (Ge 1 :31). Le ciel et la terre furent remplis de réjouissances : « Les étoiles du matin éclataient en chants d'allégresse, et tous les fils de Dieu poussaient des cris de joie. » (Job 38 :7). Bien que le péché soit entré dans le monde pour gâcher Son œuvre parfaite, Dieu nous donne encore le sabbat pour témoigner que le Tout-Puissant, infini en bonté

et miséricorde, a créé toutes choses. Notre Père céleste désire que par l'observation du sabbat la connaissance du vrai Dieu soit préservée. Il désire que le sabbat dirige nos esprits vers Lui comme le Dieu vrai et vivant, et qu'en Le connaissant, nous ayons la vie et la paix.

Lorsque le Seigneur délivra Israël d'Egypte, Il lui remit sa loi et lui fit savoir que l'observation du sabbat le distinguerait des peuples idolâtres. Ce signe devait faire la différence entre ceux qui reconnaissent la souveraineté de Dieu et ceux qui refusent de l'accepter comme leur créateur et leur roi. « Ce sera entre moi et les Israélites un signe pour toujours » dit le Seigneur « Les Israélites observeront le sabbat; ils célébreront le sabbat, dans toutes leurs générations, comme une alliance perpétuelle. » Exode 31 :17, 16.

Comme le sabbat était le signe caractéristique d'Israël lorsqu'il sortit d'Egypte pour entrer dans la Canaan terrestre, de même ce jour est le signe distinctif du peuple de Dieu au moment où il se dispose à entrer dans la Canaan céleste. Il indique les liens de parenté qui unissent le Seigneur et son peuple ; par lui on reconnaît que celui-ci honore sa loi. Il distingue ses fidèles sujets de ceux qui transgressent ses commandements....

*Testimonies*, vol. 6, pp. 349, 350.

Mais celui qui est venu en notre monde pour chercher et sauver ce qui était perdu a donné sa propre vie afin que les hommes puissent avoir un second temps de grâce. Sa pitié, sa compassion et son affection n'ont pas d'égaux ; et il a pris toutes les dispositions nécessaires en faveur de l'homme afin que personne n'ait à périr. Le divin Fils de Dieu vint sur notre terre—il en devint la Lumière et la Vie—pour envelopper le monde entier, et pour s'attacher tout être humain qui se trouve sous la discipline et la domination de Satan. Il fait cette invitation : « Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos. Prenez mon joug sur vous et recevez mes instructions, car je suis doux et humble de cœur ; et vous trouverez le repos pour vos âmes. Car mon joug est doux, et mon fardeau léger. » Matthieu 11 : 28, 29.

C'est ainsi qu'il s'est uni par un nouveau souffle de grâce à tous ceux qui veulent venir à lui. Il pose sur eux son sceau, sa marque d'obéissance et de loyauté à son saint sabbat. *Manuscript Releases*, vol. 19, pp. 165, 166 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 277.

### **Vendredi, le 15 juillet 2011**

Lectures complémentaires :

*Jésus-Christ*, chapitre 29 « Le sabbat », pp. 268-277 ;

*Patriarches et prophètes*, chapitre 2 « La création », pp. 21-28 ;

chapitre 9 « La semaine primitive », pp. 87-93.